

habitants de la localité qu'ils choisissent entre eux une délégation pour se rendre dans le Canada occidental et faire rapport à leurs amis et à leurs voisins du résultat de leurs observations. Les rapports de ces délégations ont été très favorables sans exception, de même qu'ils ont été un excellent élément de publicité et un grand aide pour notre travail.

EXCURSIONS.

Des excursions spéciales pour le Canada occidental sont parties de cette région-ci tous les mois durant l'été et l'époque des moissons, alors que le pays peut se voir avec le plus d'avantage. Ces excursions, que j'ai annoncées libéralement, ont été très satisfaisantes; la majeure partie de ceux qui en ont profité sont restés dans le pays, et d'autres sont revenus pour se préparer à partir avec leurs familles au printemps.

ÉTALAGES AUX EXPOSITIONS D'ÉTAT.

La suggestion qu'on a faite d'étaler les produits du Canada occidental aux diverses expositions d'Etat partout dans l'ouest, je suis heureux de le dire, a été approuvé au bureau principal, et l'on a envoyé aux agents un assortiment complet de grains, d'herbes, de minéraux et autres produits. Les fonctionnaires préposés aux expositions ont donné avec courtoisie tout l'espace nécessaire. Ces échantillons sont étalés avec goût par l'agent de service, avec l'étiquette "produits du Canada occidental", et ils ont fait très bonne figure à l'exposition, donnant une excellente preuve de la richesse naturelle du Canada de l'ouest.

COLONIE ALLEMANDE.

J'ai réussi à fonder une colonie allemande dans la partie sud-est de l'Assiniboïa, qu'on a appelée la "colonie allemande d'Alameda". Une délégation allemande que j'ai envoyée le printemps dernier a choisi ce lieu pour s'établir, et à peu près chaque semaine l'on voit la population d'Alameda se grossir de quelques nouveaux colons, et elle recevra des centaines d'autres Allemands à la première excursion au printemps. Ces colons sont d'une classe très désirable, et une petite ville allemande va se fonder dans la localité. Un certain nombre d'Allemands de Cleveland, Ohio, sont partis pour l'ouest cet automne, et pas moins de cinquante familles les suivront aussitôt l'hiver fini. Un grand nombre d'excellents sujets allemands de Wyandotte, Saginaw et Mount-Pleasant, vont partir avec leurs familles de bonne heure au printemps. East-Detroit y ajoutera cinquante ou soixante-quinze autres familles.

MICHIGAN-NORD.

Le nombre de ceux qui sont partis du nord du Michigan l'été dernier est d'environ 350 jeunes et vieux. L'agent, M. Greeve, a fait un excellent travail, et nous pouvons compter sur un courant soutenu de colons de sa région.

MICHIGAN-SUD.

Dans cette région la perspective d'une nombreuse émigration vers l'ouest, l'année prochaine, est bonne. Le surcroît de demandes de brochures et de renseignements indique qu'on s'occupe davantage du Canada occidental, ce qui signifie une plus forte émigration. M. D. L. Caven est l'agent dans cette région; il dit que le nombre de ceux qui sont partis du sud-est du Michigan pour le Nord-Ouest est d'environ 400, presque tous des cultivateurs ayant quelques moyens pour leur permettre de faire un bon début.

AUTRES ÉTATS.

Les agents dans les différents Etats où nous sommes représentés sont des hommes intelligents et rompus aux affaires; ils se sont mis au travail comme des anciens, et les résultats qu'ils ont obtenus jusqu'ici sont, j'en suis sûr, satisfaisants.